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¿RENUNCIAS? 
Queridos diocesanos:  

Cuando llegue la gran vigilia Pascual, que es el punto culminante de la Cuaresma, 

haremos solemne profesión de fe recordando nuestro bautismo. Pero antes de decir 

“creo” tendremos que decir “renuncio”. La expresión no es caprichosa y consta que se 

hacía desde muy antiguo. Un autor del siglo IV describe el bautismo y dice que un poco 

antes de entrar en el agua “profesamos que renunciamos al diablo y su pompa y sus 

ángeles” (Tertuliano, De Corona, III). 

Como se ve, la Iglesia ha sido siempre consciente de que vivir el Evangelio supone 

poner toda la vida en manos de Dios y de que esto exige renuncia, dejar atrás el mal y 

eso que se llamaba la “pompa” del diablo y que hoy podríamos llamar la cultura que se 

opone a Dios, esa manera de vivir en la que cuenta la apariencia y no la verdad, en la 

que se valora a la persona por lo que tiene y no por lo que es.  

Renunciar significa reconocer que ese no es camino de salvación y declarar que 

queremos vivir de otra manera. Se pide renunciar también a las seducciones del 

diablo, es decir, aprender a decir que “no” a las tentaciones, como hizo Cristo en el 

desierto: a los deseos de poder, de dominio, de recurrir sólo a lo material. Creer es 

consecuencia de haber descubierto a Dios como lo más importante del mundo. Esto 

supone renuncia a lo viejo, a la tiranía de este mundo, para acomodar nuestra vida a la 

verdad de Dios. 

Ahora bien, sólo podemos vivir día a día estas renuncias si contamos con la gracia de 

Dios, que refuerza nuestra voluntad y le da la firmeza necesaria. Es el Señor quien 

puede cambiar nuestro corazón para que renunciemos de verdad a vivir una vida 

egoísta, a dar la espalda al hermano, a vivir olvidando que hay un Dios que nos ama 

con locura. 

Cuando en la liturgia se nos pregunta si renunciamos quizás decimos “si” demasiado 

alegremente, como por costumbre o atolondradamente. Por eso os invito a pensar 

durante esta Cuaresma lo que significa renunciar a Satanás, al mal, al tipo de vida que 

propone, para seguir a Jesucristo. Y, cuando llegue la noche de Pascua, pronunciar 

nuestro “sí, renuncio” con todo el corazón: sí, deseo dejar atrás el mal, el egoísmo, la 

falta de solidaridad. No quiero vivir en la prepotencia y la ambición, en la mentira o en 

la apariencia. 

Y no olvidemos algo muy importante: si decimos “no” al mal es porque queremos decir 

“sí” a Dios. Nuestro deseo es vivir la vida entera desde Dios. Decimos “no” porque 

decimos “sí”.  
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¿RENUNCIES? 

Benvolguts diocesans: 
 
 Quan arribi la gran vigília Pasqual, que és el punt culminant de la Quaresma, farem 
solemne professió de fe recordant el nostre baptisme. Però abans de dir “crec” 
haurem de dir “renuncio”. L’expressió noés capritxosa i consta que es feia des de molt 
antic. Un autor del segle IV descriu el baptisme i diu que una mica abans d’entrar a 
l’aigua “professem que renunciem al diable i la seva pompa i els seus àngels” (Tertulià, 
De Corona, III). 
 
Com es veu, l’Església ha estat sempre conscient que viure l’Evangeli suposa posar tota 
la vida en mans de Déu i que això exigeix renúncia, deixar enrere el mal i això que es 
deia la “pompa” del diable i que avui  ho podríem anomenar com la cultura que 
s’oposa a Déu, aquesta manera de viure en la qual l’aparença és el més important i no 
la veritat, en la qual es valora a la persona pel que té i no pel que és. 
 
Renunciar significa reconèixer que aquest no és el camí de salvació i declarar que 
volem viure d’una altra manera. Es demana renunciar també a les seduccions del 
diable, és a dir, aprendre a dir que “no” 
a les temptacions, com va fer Crist al  desert: als desitjos de poder, de domini, de 
recórrer només al material. Creure és conseqüència d’haver descobert Déu com el més 
important del món. Això suposa renuncia al vell, a la tirania d’aquest món, per 
acomodar la nostra vida a la veritat de Déu. Ara bé, només podem viure dia a dia 
aquestes renúncies si comptem amb la gràcia de Déu, que reforça la nostra voluntat i  
li dóna la fermesa necessària. És el Senyor qui pot canviar el nostre cor perquè 
renunciem de veritat a viure una vida egoista, a donar l’esquena al germà, a viure 
oblidant que hi ha un Déu que ens estima amb bogeria. 
 
Quan en la litúrgia se’ns pregunta si renunciem potser diem “si” massa alegrement, 
com per costum o atabaladament. Per això us convido a pensar durant aquesta 
Quaresma el que vol dir renunciar aSatanàs, al mal, al tipus de vida que proposa, per 
seguir a Jesucrist. I, quan arribi la nit de Pasqua, pronunciar el nostre “sí, renuncio” 
amb tot el cor: si, desitjo deixar enrere el mal, l’egoisme, la manca de solidaritat. No 
vull viure en la prepotència i l’ambició, en la mentida o en l’aparença. 
 
I no oblidem una cosa molt important: si diem “no” al mal és perquè volem dir “sí” a 
Déu. El nostre desitg és viure la vida sencera des de Déu. Diem “no” perquè diem “sí”. 
 

+ Francesc Conesa Ferrer 

Bisbe de Menorca 

 


